



ホッケーってどんな競技なの？①

～ホッケーの歴史～



ホッケーの歴史は、古代エジプトにまで遡ります。

紀元前 2500 年頃ナイル川流域で発見された墓の壁面にホッケーをしている姿が描かれています。また、紀元前 1000 年頃のエチオピアにも、その原型を見ることができます。コロンブスが新大陸を発見する何世紀も前に、南米のアステック・インディアン※が、ホッケーをしていた証拠も残されています。

※現在メキシコ中南部に位置するメキシコシティとその周辺地域を支配したインディアン民族。

歴史ある
スポーツなんだよ！



西暦紀元前 478 年に建てられたアテネの城壁に描かれているレリーフ
「日本ホッケー九十年史」より引用

現在わたしたちが目にするホッケーは、19 世紀半ばに、イギリスのクリケット選手たちが、試合ができない冬場に始めたのが基礎とされています。

1871 年に最初のホッケークラブが結成され、1886 年にロンドンで協会が発足されたのを機に、統ルールのもとで競技が行われるようになりました。

オリンピックには、男子が 1908 年のロンドン大会から、女子が 1980 年モスクワ大会から正式競技となっています。そして、オリンピックをきっかけに、国際ホッケー連盟が組織されるなど目覚ましい発展を遂げ、ホッケーが世界に広がりました。

では、日本にはどのように広がったのでしょうか。

日本への伝来は、1906年にアイルランドの牧師であるT・グレーが慶応義塾大学に伝えたことによります。この時を機にクラブが創設。以後、大学や地方クラブなどが続けて結成され、普及とともに競技人口が増えていきました。

1937年には社団法人 日本ホッケー協会が組織され、同年より全日本ホッケー選手権大会が始まりました。

その後は、大学、高校、中学、実業団、社会人チームなどが次々に結成されるようになり、また国体によるホッケーの普及とチーム数増加に伴い、国内におけるホッケー競技は大きく発展しました。

オリンピックでは、男子が1932年ロサンゼルス大会に初出場し、銀メダルを獲得。戦争による参加中断などを経て、1960年ローマ大会で復帰しています。女子は、2004年アテネ大会で初出場ながら8位に入賞しています。

ホッケーが盛んな国は？

主に、インドやパキスタン、アフリカ諸国、オーストラリアなど、旧大英帝国領で盛んです。
また、オランダも強豪国の一つです。

日本では…

栃木、山梨、富山、岐阜、京都、奈良、鳥取、熊本、鹿児島など、国体開催地にホッケーが根付き盛んになりました。

ホッケーの競技人口は？

世界のホッケー人口は、3,000万人といわれています。

ちなみに、野球は3,500万人。

世界で最も競技人口が多いスポーツは、バレーボールで約5億人。

次いでバスケットボールの約4億5,000万人との報告があります。

日本のホッケー競技人口は、約3万人といわれているよ！



ホッケーは、歴史があって、世界でも人気のスポーツなんですね！

次回からは、ホッケーのルールや見どころなど、ホッケーの魅力をお伝えします。

